

令和5年4月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和5年4月25日(火)
15時25分から16時40分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすず
教育委員	小野 まゆみ
教育委員	吉田 博文

○関係者

管理課長	岡留 和幸
社会教育課長	鎌田 洋一
管理課庶務係長	井元 享一朗

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告
 - 報告第1号 大崎町立学校校医等の委嘱について
 - 報告第2号 大崎町学校運営協議会委員の委嘱について
 - 報告第3号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会委員の委嘱について
 - 報告第4号 大崎町学校開放運営協議会委員及び学校開放管理指導員の委嘱について
- 6 議案
 - 議案第1号 大崎町文化財保護審議会委員の委嘱について
 - 議案第2号 大崎町史編纂委員会委員の委嘱について
 - 議案第3号 大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱について
 - 議案第4号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実施要綱の一部を改正する要綱の制定について
 - 議案第5号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会規約の一部を改正する規約の制定について
- 7 委員から提出された動議の討論等
- 8 その他
- 9 翌月の行事等
- 10 閉会

○議決事項			
議案番号	件名	審議の状況	採決次第
議案第1号	大崎町文化財保護審議会委員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
議案第2号	大崎町史編纂委員会委員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
議案第3号	大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
議案第4号	大崎町青少年・一般海外派遣事業実施要綱の一部を改正する要綱の制定について	特記事項なし	原案可決
議案第5号	大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会規約の一部を改正する規約の制定について	特記事項なし	原案可決

○会議要旨	
1	開会
教育長	ただいまから，4月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>4月6日（木）10時45分から，菱田小学校入学式に出席した。きれいな草花で設営された会場で，町会議員3名の方々を含む多くの来賓の方が出席されている中，7名の新1年生が入学してきた。男の子4名，女の子3名はそわそわすることなく，式が終わるまで落ち着いた表情だった。新入生紹介では，みんな大きい声で返事して元気一杯の子どもたちであった。</p> <p>午後からは，中学校の入学式に久しぶりに出席させて頂き，新入生が式に臨んでいる姿勢の良さなど態度が素晴らしいと感じた。また，英語と日本語での在校生の代表歓迎のことばでは，新入生に英会話の魅力を伝える場面が長年継続されており伝統となっており良いことだなあと感じた。</p> <p>4月10日（月）は，令和5年度大崎町転入・新規採用職員宣誓式に今年度26名の先生方を迎えての式であった。赴任されたそれぞれの先生方から「子どもたちと一緒に一生懸命頑張りたい」という抱負などが述べられて，新鮮さを大いに感じられる先生たちばかりで力強さが感じられ大変よかったと感じた。</p> <p>4月11日（火）は，午前10時から新たに建築された曾於市役所本館において，令和4年度曾於地区教育振興会会計監査を，例年通り曾於市川畑委員，志布志市松原委員の3名で実施した。大きな事業の県下一周駅伝大会，県地区対抗女子駅伝は予定通り実施されたが，第75回県民体育大会は，台風接近のために中止されたため，当初予算額より4,518,000円程度繰り越しとなり，他にも一部新型コロナウイルス感染症の影響により活動が十分に出来ず残額が発生したために，収入総額から支出総額を差し引いて，5,420,955円の残額となっていた。監査の結果は，適切に会計処理されていた。</p> <p>4月11日（火）午後4時30分から，令和5年度青少年・一</p>

<p>二見委員</p>	<p>般海外派遣事業実行委員会に出席した。これまでコロナ禍により中止されていたアメリカシアトル海外研修は、今年度実施されることになった。現在参加希望者を募集している。現在の制度では自己負担金が大きいためか応募者が少ない状況であることを踏まえ、台湾を研修行き先に含めたり、自己負担金を少なくする等、海外研修に参加しやすい方策検討の提案が出されていた。</p> <p>4月2日（日）、ずっと行ってみたいと思っていたお祭りであった持留さくらさくらまつりによく行くことができた。たくさんのお客さんも来場しており、ステージの出し物も多種多彩で楽しませていただいた。主催の皆さんも久しぶりで熱が入っている感じもあったが、予算の関係か、音響設備が今一つで、出演する方々の気持ちが萎えてしまう状況が見受けられ見ている側も残念な場面もあった。次回以降は、予算配分も検討し音響設備もよくすることで、プログラムもスムーズに運び見る人や出演される方々もより楽しめるのではと感じた。</p> <p>4月6日（木）は、大丸小学校と大崎中学校の入学式に参加した。大丸小学校は、11名の新入生でとてもしっかりしていた。また、校長先生より、4月から特別支援教育支援員を新たに1名配置され、とてもありがたいとおしゃられていた。</p> <p>大崎中学校の入学式についても、本当に久しぶりに参加することができ、新1年生・在校生の皆さんの気持ちのいい姿、成長ぶりに感激した。</p>
<p>小野委員</p>	<p>4月6日（木）の入学式は、中沖小学校に参加した。4名の新入生だったが、元気よく返事し椅子にきちんと座っていることができていた。新しい校長先生だったが、式辞を読まれるときに、きちんと子どもたちにわかるように丁寧に話をされていたのが印象的であった。</p> <p>4月10日（月）、大崎町転入・新規採用職員宣誓式に参加した。新しい先生方の子どもたちへの思いが伝わるよい宣誓式だったと思った。</p>
<p>吉田委員</p>	<p>4月6日（木）、大崎小学校と午後からは大崎中学校の入学式に参加した。</p> <p>大崎小学校入学式では、新入生が54名、保護者の方もその倍程度来られており、在校生代表は1名のみ参加していた。新入生は人数も多く、集中力が大丈夫かと様子を伺っていたが、</p>

	<p>皆さん落ち着いて話を聞いている状況が見られた。</p> <p>午後からの大崎中学校入学式は、新入生 110 名ということで、全員の点呼もあり、初めて顔を合わせる同級生もいることから緊張している様子も見られたが、新しい友達も増えて早く学校生活に慣れていただければと思った。</p>
4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>4月2日、持留さくらさくらまつりに参加。新型コロナウイルス感染症の影響で4年ぶりの開催。</p> <p>4月3日、町職員新規採用及び移動辞令交付式及び朝礼。指導主事辞令交付。</p> <p>4月4日、大隅スポーツ交流拠点プロジェクト実行委員会。令和4年度事業報告、決算、令和5年度の事業計画、ビーチバレー等大会の報告。</p> <p>4月6日～14日、各学校での学期初めの立哨・挨拶指導。</p> <p>4月6日、野方小学校及び大崎中学校の入学式に出席。野方小学校の新入生は19名で、昨年は18名と増加傾向。</p> <p>4月7日、校長研修会。人事異動、校長としての資質、ランドデザイン、服務規律、業務改善、広報の活用等。</p> <p>4月10日、町転入・新規採用教職員宣誓式。26名が転入。</p> <p>4月11日、学校予算説明会（町費予算）。</p> <p>同日、青少年・一般海外派遣事業実行委員会。</p> <p>同日、大隅税務署と曾於地区租税協議会打ち合わせ。</p> <p>同日、町スポーツ協会役員会。各連盟への負担金等の協議。</p> <p>4月12日、新入学児童への防犯啓発文具等贈呈式。（志布志地区防犯協会・志布志地区金融機関防犯協議会）</p> <p>4月13日、教頭研修会。教頭としての資質、ランドデザイン、服務規律、広報の活用等。</p> <p>同日午後から、学校開放運営委員会、家庭教育学級主事説明会、地域学校協同活動本部担当者会を開催。主に教頭向けの事業趣旨説明。</p> <p>4月14日、町史編纂調査部会。町内の調査員14名。</p> <p>同日、文部科学省アドバイザー事業リモート会議。</p> <p>同日、国体大崎町実行委員会。事業報告、収支決算、今年度大会開催に向けての協議。</p> <p>4月16日、九州ビーチバレーリーグ23開幕戦 in おおさき開催。福岡県内から10チーム、鹿児島県内から9チーム参</p>

	<p>加。今後はその他の県からの参加募集や、地元チームの結成・参加ができたらと思う。</p> <p>4月17日、県行政連絡会。管理課長と出席。</p> <p>4月18日、全国学力・学習状況調査。小学校6年生及び中学校3年生が対象。</p> <p>4月21日、大隅地区教育長会議。大隅教育事務所の今年度施策等の説明。</p> <p>同日、大隅地区教科用図書採択協議会。来年度の小学校教科書改訂に向けた協議会。</p> <p>4月25日、公民分館長会。</p> <p>同日、教育委員会定例会。</p> <p>同日、医師会・歯科医師会打合せ会。</p> <p>※以下、今月の今後の行事予定。</p> <p>4月26日、新議員との議員懇談会。</p> <p>同日、課長会。</p> <p>4月27日、町文化財保護審議会及び町史編纂委員会。</p> <p>4月28日、自治公民館長説明会</p> <p>同日、大隅地区校長研修会。</p> <p>4月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
<p>管理課長</p> <p>教育長</p> <p>溝口委員</p> <p>管理課長</p> <p>教育長</p> <p>管理課長</p>	<p>(1) 報告第1号 大崎町立学校校医等の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>学校薬剤師の方々は、大崎町内の薬局に勤めている方々か。</p> <p>曾於地区内の近隣薬局の先生方をお願いしております。</p> <p>他にありませんか。</p> <p>(2) 報告第2号 大崎町学校運営協議会委員の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p>

教育長	質疑はありませんか。
	(3) 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会委員の委嘱について
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	質疑はありませんか。
	(4) 大崎町学校開放運営協議会委員及び学校開放管理指導員の委嘱について
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	質疑はありませんか。
6	議案
	(1) 議案第1号 大崎町文化財保護審議会委員の委嘱について
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	質疑はありませんか。 質疑なしと認め、議案第1号は原案可決とする。
	(2) 議案第2号 大崎町史編纂委員会委員の委嘱について
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	質疑はありませんか。 質疑なしと認め、議案第2号は原案可決とする。
	(3) 議案第3号 大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱について
社会教育課長	資料に基づき説明

教育長	<p>質疑はありませんか。 質疑なしと認め、議案第3号は原案可決とする。</p> <p>(4) 議案第4号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実施要綱の一部を改正する要綱の制定について</p>
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	<p>質疑はありませんか。 質疑なしと認め、議案第4号は原案可決とする。</p> <p>(5) 議案第5号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会規約の一部を改正する規約の制定について</p>
社会教育課長	資料に基づき説明
教育長	<p>質疑はありませんか。 質疑なしと認め、議案第5号は原案可決とする。</p>
7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので、動議はないものとします。
8	その他
溝口委員	<p>(1) 定例会におけるタブレット使用について</p> <p>情報提供として、曾於市教育委員会ではペーパーレスの取り組みとして、教育委員会定例会ではタブレットを使用しているとのことであった。</p>
教育長	<p>近隣市町ではタブレットを使用して議会を開催している自治体もありますが、本町では、町議会においてもまだ導入できていない状況です。町議会も含めて、今後どのように進めていくか検討課題として捉えていきたい。</p> <p>(2) 学校敷地における樹木の点検について</p>

溝口委員	<p>4月16日に神奈川県相模原市のキャンプ場において、倒木により女性が亡くなるという事故が発生したが、町内学校敷地における各学校の樹木点検の決まった時期や回数等は定められているのか。</p>
管理課長	<p>昨年度は、曾於市の校長が倒木で亡くなるという事故を受けて、緊急的に点検し危険な樹木については伐採をする予算いただき対応した。樹木の点検等については、施設や遊具等も含め各学校において月1回程度安全点検を実施しているが、樹木については、必要に応じて今後も造園業者による専門的な点検等を行い、危険性のあるものについては随時対応していきます。</p>
	<p>(3) 学校における防犯対策について</p>
小野委員	<p>以前菱田小学校の校長先生と話をした際に、本校には柵の設置がされていないが、以前脅迫メール等が各学校に届いたときに不審者対策をとるよう通知があったが、どこからでも入れる状況となっていると言われていた。また、防犯カメラの設置等もお願いしたいと言われていた。</p>
教育長	<p>フェンス、防犯カメラにつきましては、フェンスがあっても飛び越えて侵入する不審者当も考えられるため、地域の目で防犯対策をとっていくことも必要と考えております。フェンス設置等については、大きな予算も伴うため管理課を含めて今後検討していきたいと思っております。</p>
	<p>(4) 子どもの生活環境について</p>
小野委員	<p>また、菱田小学校の校長先生の話で、子どもの生活環境において携帯電話やタブレットに依存すること子どもたちが増えてきており、集団生活になじめない子どもが多くなってきているとのことであった。子どもの成長には、就学前の保育園等にいるところからの教育がその後の成長に大きく影響するため、保育園等において保護者の方々へそのような話をしていきたいと言われていた。これからは学校と保育園等との交流も必要かと感じた。</p>
教育長	<p>菱田小学校の校長先生は、愛着障害のことをよくおっしゃら</p>

<p>吉田委員</p> <p>管理課長</p>	<p>れていて就学前の保育園・幼稚園と関わっていききたいと言われています。そのような部分は今後も進めていきたいと考えております。また、携帯電話等の使用については、禁止させることは難しいため、各家庭での使用に関するルール作り等について町PTA連絡協議会とも連携し啓発していききたいと思います。</p> <p>(5) スクールバスの運用について</p> <p>野方地区の保護者からの連絡があった件ですが、大崎中学校スクールバスの運用について、野方から出るバス2便の車両が、乗車人数の多い便にマイクロバスが配車され、乗車人数の少ない便に中型バスが使われていた。他の保護者から学校への問い合わせがあったためか、翌週には車両が入れ替わっていた。今後、年度変わりで等バス運行計画に変更があるときは、運航事業者としっかり最終確認をしていただきたいという要望であった。</p> <p>野方地区からのバスについては、乗車人数等に応じた路線等の変更で、今年度から、3路線3台から2路線2台へと変更していたが、バス事業者との共有理解ができていなかった部分があったかと思っておりますので、今後も十分注意しながら運航するよう指導していきます。</p>
<p>9</p>	<p>翌月の行事等</p>
<p>管理課長</p>	<p>5月1日から5月31日までの行事を資料に基づき報告</p>
<p>10</p>	<p>閉会</p>
<p>教育長</p>	<p>以上で、4月定例会を終了いたします。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>